

Introducción

Con la responsabilidad y compromiso que me caracteriza, presento ante la ciudadanía del municipio de Jericó Antioquia y como candidato a la alcaldía, nuestro programa de gobierno “El Progreso es Ahora” orientado hacia la construcción de un territorio incluyente, social y ambientalmente sostenible.

La construcción de este documento, parte de la recolección de información por medio de las conversaciones con la mayoría de familias y sectores que hacen presencia en el municipio, y por su puesto del aporte del equipo de trabajo base, con la cual se realizó un análisis real parcial en todos los aspectos generales del territorio.

Nuestro horizonte será contribuir al mejoramiento de un ambiente sano en una situación mundial de estrés climático, ambiental, social y económico, esta contribución facilita el progreso en las demás actividades que giran en torno al ciudadano (salud, educación, empleo, atención a la tercera edad y la niñez, cultura, deporte entre otras más) que serán los temas de trabajo publico administrativo y de gestión desde el servicio público.

Incorporar la tecnología y mejorar procesos internos y externos para el servicio al ciudadano, sin duda alguna aumentaran la eficiencia y eficacia en cada dependencia de la administración municipal, en tiempos modernos como el actual, la innovación aumentara el progreso en el nivel de satisfacción por parte de la población que acude al servicio público.

La idoneidad de quienes asuman los cargos de libre nombramiento y remoción, y prestadores de servicio, será validada por un grupo interdisciplinario que garantice la mejor opción a contratar para el municipio.

Candidato a la Alcaldía

Soy Jovany Zapata Hernández Muñoz Acevedo, ser humano y ciudadano Jericoano nacido en la vereda de la Soledad, líder social, ambiental y cultural, siempre defensor de los intereses del municipio y su población, con estudios profesionales en administración pública, ingeniería electrónica, tecnología y técnica en desarrollo de software, con experiencia laboral de 5 años como administrador público (4 años como concejal 2016-2019 para el municipio y 1 año prestador de servicios), 9 años en el sector salud, 3 años en el sector de obras civiles y 2 años en el sector tecnológico, todos mis logros personales y profesionales después de mis 18 años son fruto del trabajo honesto y esfuerzo propio.

Candidato a la Alcaldía de Jericó Antioquia por el partido Polo Democrático Alternativo unido a otras fuerzas políticas y ciudadanas de manera autónoma, democrática y libres, nuestra propuesta es en esencia, unidos por un Jericó Social, Incluyente y Ambiental en donde prime la honestidad y transparencia en el servicio al ciudadano.

Enfocarnos en la seguridad alimentaria es muy importante pues aquí está el sustento vital para cada persona o grupo familiar, sin embargo este depende de la protección, conservación y cuidado de las fuentes hídricas priorizando primero el consumo humano y luego para las demás actividades agrícolas, pecuarias entre otras.

Defenderemos con esta propuesta el patrimonio ecológico, cultural, ambiental y social del territorio, pues es la verdadera riqueza de todos los habitantes quienes además en las distintas conversaciones hacen énfasis en el esfuerzo para mantener la paz y la tranquilidad ciudadana.

Misión

Nuestra misión es progresar en la transformación de nuestro nido de amores que es Jericó para lograr el bienestar de la población en general, haciendo uso del conocimiento territorial, de su población, de las herramientas informáticas para facilitar la administración municipal de manera eficiente, esto incluye el buen uso del presupuesto público, también tendremos el banco de proyectos con profesionales idóneos, que permitan gestionar más recursos desde otras entidades territoriales, la nación y también de ser posible organizaciones internacionales, todo lo anterior en pro de un ambiente sano para la población y sus entornos.

Visión

Jericó seguirá siendo reconocido como un territorio de paz y tranquilidad, con arraigo por el patrimonio ecológico, ambiental, cultural y social, en donde primara la participación ciudadana y sus propios intereses por encima de los extranjeros, será la tierra de quienes la quieren, la moldean y la definen según su estilo y querencia de vida humana y sus entornos.

Objetivo General

Generar un ambiente sano que permita conservar y sustentar la vida, la paz, la tranquilidad y respeto por todas y todos como seres humanos, protegiendo los recursos culturales, ambientales, sociales y económicos que hacen parte de nuestro diario vivir y disfrutar.

Objetivos Específicos

Impulsar los procesos necesarios para aportar a la creación del distrito agrario, ecológico y cultural en nuestro territorio y conjuntamente con los municipios de la subregión que libre y autónomamente tomen la decisión, dando ejemplo en la

protección y conservación del medio ambiente sostenible, adoptando estrategias que favorezcan el cambio climático positivo, incorporando energías limpias, y apoyando la pedagogía ecológica, cultural y social para las comunidades.

Promover la participación efectiva y activa ciudadana como mecanismo transversal a todas las actividades públicas de inversión social, escenario propicio también para realizar la rendición de cuentas en un diálogo abierto con la población, actividad última que se realizaría tanto en la zona urbana como rural (Palocabildo u otro centro poblado).

Implementar las mesas de diálogos y resolución de conflictos cuando estos tengan factibilidad de resolución, donde ambas partes lleguen a acuerdos de cumplimiento y de seguimiento por los delegados o voceros.

Mejorar los niveles en la educación, cultura, deporte, recreación y seguridad social en el municipio, manteniendo en buenas condiciones la infraestructura, personal competente en sus instalaciones, generando estrategias integradoras en los distintos escenarios con plena participación de las diversas comunidades que las conforman.

Fomentar el progreso económico con sostenibilidad y respeto entre todas actividades económicas siempre y cuando estas no atenten contra el ambiente sano de todas y todos, fortaleceremos los emprendimientos existentes y apoyaremos los nuevos con sana competitividad y precios justos en la cadena de comercialización.

Conformar un grupo interdisciplinario para dar apoyo al banco de proyectos que le permitan al municipio participar en los programas y proyectos que plantee el plan departamental de desarrollo y por supuesto el plan nacional de desarrollo que ya se encuentra en vigencia.

Ejes Estratégicos

Eje de Vida

Protección y ciudadano de las fuentes hídricas y sus ecosistemas:

El agua es el líquido vital que transversaliza cualquier actividad humana y de los seres vivos que la necesitamos diariamente, hoy a nivel mundial se hacen grandes esfuerzos para mitigar el cambio climático que ha cobrado vidas humanas, perdida de especies en flora y fauna entre otras, situación que ponen en riesgo la vida, por tanto esta línea forma parte de la base de nuestra propuesta.

Para lo cual es necesario:

Realizar brigadas de inspección y limpieza en las fuentes hídricas donde se pueda identificar potenciales riesgos, esto incluye bocatomas de agua para uso urbano y rural, retirar de manera controlada los objetos que obstruye su libre recorrido, tomar evidencia y procesar los datos de cada jornada.

Retomar el inventario hídrico y verificar su estado con visitas acompañadas de habitantes de los diferentes sectores donde se encuentren, este insumo será necesario para realizar los programas para impactar de manera positiva o mejoramiento en la calidad del agua.

Especial atención a la fuentes hídricas que existen o se generen por fuentes de lluvias en el sector los aguacates, para mitigar el riesgo de la población que habita en la zona cabecera céntrica y hacia abajo de la zona, para lo cual es necesario controlar las fuentes hídricas y los flujos de agua de la escorrentía de la montaña por medio canales.

Promover una alianza social con los productores del agro, sector privado y la administración municipal para que juntos mitigemos los impactos sobre las fuentes hídricas, pues nuestras actividades humanas tienen algún impactos sobre ellas.

Elaborar un programa de prevención y cuidado ambiental a nivel general, con el acompañamiento de las instituciones educativas, grupos de ciudadanos de diverso índole, con el propósito de generar conciencia y cultura ciudadana alrededor de agua.

Tomar muestras de agua en diversos puntos de manera periódica durante todo el periodo de gobierno, estos datos nos mostrarán el antes y el después sobre el estado del recurso vital (agua).

Integrar un grupo interdisciplinario para analizar el estado actual de las riveras en ambos lados de eje central de la fuente hídrica abastecedora de los acueductos.

Eje Cambio Climático y Medio Ambiente

Es una realidad lo que está ocurriendo con nuestro planeta, existen suficientes estudios científicos, privados y entidades mundiales que demuestran la línea roja que la humanidad está a punto de sobrepasar, de no actuar a tiempo será difícil la recuperación y cada vez que pasa más tiempo se vuelve más costoso y lento la intervención para frenar el desequilibrio, nosotros como municipio podemos aportar positivamente a recuperar el desastre. Un solo dato dado por las naciones unidas para el medio ambiente informa que, son 11 millones de toneladas de plástico que entran al mar cada año, y para el 2040 se proyectan que serían 37 millones de toneladas.

Para lo cual es necesario:

Incentivar la reducción del consumo de plásticos de un solo uso en los hogares y sitios de comercio al público.

Promover el uso de pitillos biodegradables, bolsas de tela o de papel en lugar de plásticas, desestimular la compra de bebidas embotelladas.

Fomentar la reducción en el consumo de energía eléctrica, por medio de foros, charlas entre otras, donde se le indique a la población como lograrlo, por ejemplo: Desconectar los deportivos y electrodomésticos que no se tengan en uso,

aprovechar la luz solar, incluso los cargadores de los equipos electrónicos consumen energía si los dejas conectados a la toma corriente, entre otras más situaciones.

Motivar el uso de las bicicletas para ir al colegio, de esta manera se evita la quema de combustible fósil de los vehículos particulares, es necesario la participación de buena manera de las instituciones educativas y padres de familia.

Difundir las narrativas de la crisis mundial por las redes sociales, esto permitirá generar conciencia, informar a la ciudadanía de cómo podemos lograr disminuir la huella de carbono.

Facilitar el camino para la adopción de la siembra de árboles nativos tanto en los hogares como en los diversos escenarios públicos o privados.

Fomentar la separación de los residuos sólidos de todo aquello que se pueda reutilizar para alargar la vida útil de estos y disminuir carga económica que esto le genera al municipio, la primera fuente son los hogares, la segunda el comercio en general.

Establecer programas para la conservación y protección de los recursos naturales a lo largo y ancho del territorio, sumando esfuerzos con nuestros otros municipios para la elaboración en conjunto de contratos plan.

Fortalecer en conjunto con las car la vigilancia, control y conservación de las áreas protegidas y parque naturales.

Concertar con las instituciones educativas la educación para la participación ciudadana y el cuidado de nuestro patrimonio ecológico y el agua en colaboración también con entidades ambientales y comunidades.

Demostrar por medio de un piloto, la elaboración de compostaje y las buenas prácticas de consumo responsable.

Establecer acuerdos con las empresas, cooperativas u organizaciones para la disposición y tratamiento final de residuos peligrosos.

Disminuir el consumo de energía por medio de la implementación de luminarias solares y luces LED de bajo consumo, iniciando en las instalaciones de las instituciones públicas, este proyecto debe ser validado con equipos que demuestren la efectividad en el bajo consumo de energía.

Realizar minuciosamente un estudio sobre el ruido en el municipio para identificar cuales sectores tienen los mayores niveles de contaminación acústica, con este resultado se realizara las conversaciones con los propietarios de los establecimientos para llegar a acuerdos, también lanzar campañas de sensibilización sobre los riesgos de salud y sociales al que se está expuesto por los niveles altos.

Proteger los recursos naturales con la figura de los guardabosques, función que puede ser desempeñada por las mismas comunidades, labor que debe ser remunerada.

Eje Activación Económica

Entendemos que la cadena productiva tanto para el agro, turismo y otras actividades, le genera directa e indirectamente ingresos económicos a los hogares Jericoanos y por supuesto al municipio por medio de las obligaciones de todos los contribuyentes, lo que permite a la institución pública pagar sus gastos y separar fracciones para la cofinanciación de proyectos con los niveles superiores político administrativo entre otras instituciones incluso de carácter internacional.

Para lo cual es necesario:

Agricultura:

Fortalecer en conjunto con la federación nacional de cafeteros de Colombia, el producto insignia del municipio que le ha dado tanto progreso al territorio, mejorando la calidad de vida de los y las productoras del Café, no solo en su producción e insumos sino también en su bienestar.

Impulsaremos las estufas eficientes, los pozos sépticos y posos mieles, las marquesinas impactando de doble manera, por un lado se mejoraran las condiciones al hogar campesino y por otro se contribuye al cuidado de las fuentes hídricas y manejo ambiental.

Promover la cooperación con sector empresarial de aguacateros, reforestadoras, gulupa, entre otras más, con la institución pública y las comunidades, para la realización de programas enmarcados en la responsabilidad social que todos tenemos como habitantes de un territorio en paz y tranquilidad.

Acompañaremos de manera efectiva la legalización de predios por parte de los campesinos productores, dando orientación y seguridad jurídica sobre sus tierras, de tal manera que puedan acceder a la financiación por parte de entidades bancarias y/o beneficios de los programas Estatales.

Propiciar las alianzas con instituciones educativas y centros de investigación para innovar y acompañar el progreso campesino, con estudios pertinentes al agro + el uso de la tecnología que mejore alguna las condiciones humanas y de producción.

Disminuir la brecha digital fortaleciendo la inclusión social y logrando el acceso a las nuevas tecnologías de la información y la comunicación, por medio del servicio de internet comunitario, canal multifunción de comunicación que servirá incluso para brindarle a todos los campesinos la posibilidad de darles asistencia técnica y de capacitarse de manera virtual o mixta.

Establecer lazos fuertes con la agencia de desarrollo rural para el financiamiento de los proyectos productivos y nuevos emprendimientos para los campesinos productores.

Fortalecer por medio de capacitaciones la formulación y creación de cooperativas y asociaciones para acceder o participar en las convocatorias de beneficios Estatales, brindando acompañamiento permanente durante los 4 años de servicio.

Impulsaremos la propuesta “Del Campo a la Mesa”, mercado campesino con su propio espacio de comercialización venta directa a la población, asistencia directa en mercadeo, marketing, ventas y ayudas tecnológicas, con precios justos para el

productor y el consumidor final, para lo cual es necesario un acuerdo de cumplimiento de cada campesino proveedor asociado cumpliendo la producción en escala.

Promover los circuitos cortos de comercialización para los productos locales, principalmente de productos de la seguridad y la soberanía alimentaria.

Turismo:

Apoyar el progreso del Turismo sustentable urbano y rural en el territorio, con participación efectiva de todos los actores en la cadena del servicio, es decir, quienes prestan los diferentes servicios asociados a esta actividad, logrando que todos se beneficien de manera justa, sin poner en riesgo los bienes naturales y los valores inmateriales (derechos políticos y culturales).

Estimular las diferentes artes y oficios que le dan estatus al municipio y aportan al atractivo turístico del mismo, reconociendo a sus maestros como gestores de conocimiento y relevo generacional.

Incentivar con la cooperación de varios sectores públicos y privados la casa de artes y oficios, donde el relevo generacional pueda tener un espacio adecuado para su aprendizaje y fortalecimiento de las habilidades en ellos.

Establecer diálogos con el sector comercial de bienes y servicio con el propósito de llegar a acuerdos que brinde mejores garantías en el servicio y adquisición de los mismos inicialmente a quienes habitamos el territorio, para que el costo de vida sea justo según la economía en los sectores de la economía local.

Impulsar eventos de clase departamental, nacional e internacional que lleguen al territorio activando toda la cadena de oferta de productos y servicios turísticos, eventos como el Hay Festival, entre otros, también los que indirectamente se vinculan con el Turismo como lo son los eventos deportivos entre otros, que por lo general también consume productos y servicios turísticos.

Emprendimiento:

Fortaleceremos los emprendimientos existentes y apoyaremos los nuevos con sana competitividad y precios justos en la cadena de comercialización, la transformación del café y sus distintas marcas, productos agrícolas, la confección y la moda, las artesanías y artículos manufacturados de tradición, entre otros.

Capacitar en temas de mercadeo, atención al cliente, manejo financiero, utilización de las tecnologías de la información a todos los emprendedores y comerciantes en general.

Empleo:

Facilitar la creación de la bolsa del empleo única en Jericó, de tal forma que las empresas, instituciones, organizaciones y demás, tengan a la mano la demanda laboral en el territorio y puedan suplir la necesidad de mano de obra calificada y no calificada.

Realizar esfuerzos para que el sector público-privado pueda abrir los espacios al semestre de práctica de los estudiantes en el municipio, dando la oportunidad que cumplan con sus requisitos de grado, tengan un ingreso justo y adquieran un semestre de experiencia en su área de estudio.

Incentivar el sector de la construcción dando acompañamiento, garantías y promoción sobre el desarrollo de esta actividad económica que le aporta significativamente a la económica del municipio.

Establecer la primera oportunidad de empleo en los proyectos que se ejecuten en todo el territorio para las Jericoanas y Jericoanos, la población se queja con frecuencia que no son tenidos en cuenta como primera opción para el empleo, antes de traerla desde otros municipios.

Eje Bienestar social

No todos tenemos las mismas condiciones socio-económicas, psicológicas entre otras más, situación que requiere un inventario poblacional para establecer las prioridades en Salud, Educación, Recreación, Deporte, Vivienda, Servicios Públicos, Empleo, entre otros.

Para lo cual es necesario:

Adulto Mayor

Establecer condiciones humanas para la atención al adulto mayor como condición mínima de agradecimiento a una vida de trabajo por sus familias y el territorio, es gracias a ellos que hoy el municipio cuenta con un patrimonio cultural, social y ambiental sin igual hasta el momento, las actividades en pro de su bienestar serán brindadas de acuerdo a las capacidades presupuestales y de gestión de consecución de mayores recursos para ellos.

Fortalecer el centro día y centro vida, escenarios para dignificar al ser humano en su última etapa de vida, con buen trato y comprensión por parte de sus cuidadores y acompañantes en el proceso, también mantener los espacios y dotación en buen estado para tal condición.

Plantear “Programa +Vida” dando seguimiento constante al adulto mayor, vinculándolo a las diferentes actividades deportivas, recreativas, culturales, integraciones, manualidades, terapias, tertulias entre otras que su condición vida le permita realizar. También acompañamiento psicosocial e interdisciplinario para su adecuada atención.

Infancia y Niñez:

Promover el cuidado de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes como sujetos que requiere un trato humano y condiciones sociales adecuadas para su sano crecimiento, generando las diferentes actividades de acompañamiento, lúdicas, recreativas y pedagógicas para un mejor bienestar.

Fortalecer el sistema de protección integral de la infancia, enfatizado en la prevención y servicio oportuno por parte de las autoridades competentes ante maltratos, abusos, abandono o explotación de alguna índole.

Facilitar con el acompañamiento de un grupo interdisciplinario para dar mejor atención a este segmento de la población del municipio ante situaciones complejas.

Sensibilizar y capacitar permanentemente a profesionales, cuidadores, padres de familia para mejorar los entornos donde viven o se desarrollan las niñas y niños.

Población con Potencialidad Diferente:

Adelantar gestiones de reconcomiendo de los hogares con integrantes de potencialidades diferentes, el propósito es incluirlos en los programas de Estado y actividades complementarias desde la administración municipal para participar y si es del caso obtener los beneficios sociales pertinentes.

Realizar un análisis en las instituciones públicas y sitios públicos del municipio para identificar los puntos de intervención para mejorar acceso e inclusión al transitar libremente por parte de ellos.

Brindar el apoyo a los diferentes grupos conformados de personas con potencialidad diferentes, prestando la asesoría bien sea para su conformación y administración, organizarlos permitirá gestionar por medio de proyectos, recursos externos a los de ingresos locales del municipio para su ejecución.

Generar actividades recreativas, lúdicas entre otras y de sano esparcimiento para que esta valiosa población exprese su potencialidad de manera libre, espontánea y feliz.

Salud:

Implementar programa de promoción en salud, prevención de enfermedades, seguimiento farmacoterapéutico, adherencia e interacciones medicamentosas en

pacientes con tratamientos priorizados, esto permitirá mejorar los resultados del paciente, evitar el sufrimiento al tener que repetir la terapia por errores que puedan suceder en la cadena de la formulación, dispensación, almacenamiento y toma por parte del paciente.

Fortalecer la calidad del servicio en el sector urbano y rural por medio de las jornadas de salud con equipos móviles para la toma de registros médicos, mejorando la atención médica preventiva, básica y de primera atención.

Acondicionar en el corregimiento de Palocabildo un espacio para brindar la primera atención en tiempos determinados y acordes a la disponibilidad del personal médico y asistencial en donde se tomarán registros y recopilarán datos que se podrán anexar a la historia clínica del paciente, en donde además se podrán llevar a cabo controles periódicos.

Promover la cultura de hábitos de vida saludables, buena alimentación, primeros auxilios, prevención de enfermedades, actividad física por medio de charlas, capacitaciones y talleres didácticos e ilustrativos para la población en general.

Realizar campañas para la detección y análisis temprano de enfermedades, orientado a las de mayor relevancia en el municipio.

Impulsar la capacitación de los profesionales de la salud, en los temas de aplicabilidad operativa, técnica y tecnológica del personal médico y asistencial, de esta forma se fortalece la atención y eficacia del servicio de salud.

Establecer alianzas con universidades o instituciones especializadas, para que formen en la academia a personas que deseen aplicar sus conocimientos en el área de la salud, por medio de convenios públicos o público-privado con precios justos y si es del caso con descuentos por beneficios.

Retomar la asignación de citas dadas por diferentes medios de comunicación, en la medida de lo posible crear un mini-call center de atención diversa a pacientes, con prioridad para la población que vive en la zona rural y apartadas del casco urbano, por la dificultad en el transporte y tiempos largos en desplazamiento.

Impartir pedagogía en la prevención y consumo de sustancias psicoactivas, en donde se integren las diferentes actividades sociales y se le reste tiempo a la actividad pasiva del ser humano o población.

Implementar estrategias para generar procesos de salud mental en la población, de tal forma que se de asistencia o escenarios donde nuestra mente este activa y positiva, este punto requiere la intervención de un grupo interdisciplinario que desde sus conocimientos conformen actividades sociales que contribuyan a una mejor calidad de vida, este punto es transversal a bienestar social en general que aplica para todos los grupos etarios de la población.

Juventud:

Capacitar a la población joven en cursos en línea o presencial que les permitan aprovechar el uso de redes sociales o plataformas virtuales que promuevan la innovación en actividades que vayan ligadas al turismo, agricultura y generación de empleo.

Impulsar a Jericó como la mesa del software, para prestar los servicios de innovación en las distintas actividades económicas del municipio y también prestar los servicios de trabajo desde casa a clientes departamentales, nacionales o países que los requieran, esto abrirá nuevas oportunidades laborales en este escenario que incluso el municipio de Medellín aprovecha muy bien.

Incluir en este programa de gobierno los Acuerdos por la Vida firmados en el foro Agendas Ciudadanas para Gobiernos Participativos, que se realizó en día 20 de julio en el museo de arte religioso del municipio de Jericó, siempre y cuando se tenga disponibilidad presupuestal y no estemos en emergencias de alguna índole.

Proponer el presupuesto participativo para la juventud de tal manera que sean ellos quienes postulen sus iniciativas o necesidades a cubrir con dicha disponibilidad presupuestal, esta propuesta estaría sujeta a revisión y seguimiento de cumplimiento por la administración municipal o quien esta designe. Aquí aplica la misma condición del punto anterior.

Disponer el banco de proyectos para los Jóvenes, de tal forma que en conjunto se realicen los programas y/o proyectos a presentar ante la entidad que abra la convocatoria de postulaciones.

Víctimas del Conflicto

Implementar mesas de diálogo para que las víctimas tengan la oportunidad de ser escuchadas y tenidas en cuenta en la inversión social que realice el municipio.

Incorporar la gestión de beneficios para este segmento de la población.

Educación

Realizar la evaluación minuciosa de la infraestructura, dotación y servicios públicos de todos los centros educativos del municipio, este informe servirá para viabilizar y priorizar las actividades desde el primer año, hasta el último.

Generar la cooperación entre el municipio, el departamento, la nación y las distintas entidades educativas para velar en conjunto por mejorar continuamente los diferentes escenarios al interior del plantel educativo, en lo concerniente a infraestructura, dotación y servicios públicos.

Fortalecer los centros de sistemas o aulas informáticas para la tecnología educativa, con buenos equipos de cómputo, acceso a internet y equipos didácticos tecnológicos.

Promocionar entre las instituciones educativas y el municipio, la lectura en libros físicos de la biblioteca pública, creando un espacio diferente para todos los estudiantes de grados en sus diferentes niveles educativos, “la lectura abre tu conocimiento y relaja tu mente”.

Propiciar el intercambio de la ciencia y la tecnología de la ciudad al municipio para motivar y alentar a los estudiantes en formación, también apoyar la feria de la ciencia en una sana competencia de la creatividad y disciplina.

Construir estrategias en conjunto para evitar la deserción escolar, pues toda niña, niño y joven tienen por derecho constitucional la educación y formación.

Motivar a los diferentes ciudadanos para que terminen o validen sus estudios, nunca es tarde para aprender y conocer desde las aulas de clase.

Brindaremos una cátedra a los estudiantes sobre conceptos y temas de la administración pública para que comprendan al Estado Colombiano, sus funciones, entre otros temas, además porque también es una opción laboral por medio de la postulación a cargos públicos, que define la meritocracia.

Generar alianza entre la secretaria de educación municipal, departamental, nacional, organizaciones internacionales o empresas del sector privado, para apoyar el bilingüismo en las escuelas y colegios del municipio de Jericó, incluyendo también en diferente escenario al bilingüismo comunitario, donde cualquier ciudadano pueda asistir y participar.

Impulsar programas de formación vacacional, técnica y tecnológica mixta entre lo que requiere el territorio como demanda laboral, es decir, basada en la producción local y lo que requiera el país para su producción de bienes y servicios, lo que permite la preparación de los jóvenes para el mercado laboral local o nacional.

Crear alianzas con universidades en los programas de formación y capacitación en agro-ambiental y cultural, permitiendo el progreso de la comunidad con pertinencia en el territorio.

Brindar apoyo al transporte escolar de los estudiantes de la zona rural, que le brinde garantías y mejor condición al llegar a tiempo a su sitio de aprendizaje.

Implementar la capacitación frecuente de los docentes del municipio para fortalecer sus habilidades didácticas y pedagógicas, también su recreación y sano esparcimiento, "Profesor feliz, mejor ambiente educativo",

Generar actividades que faciliten la interacción del diálogo entre docentes, padres de familia, y comunidad del municipio, para propiciar un ambiente adecuado para

todos, en donde se pueda respetuosamente dialogar, recibir las sugerencias, e ideas a mejorar.

Cultura

Gestionar alianzas público-privadas que y las artes y los oficios.

Impulsar el corredor cultural rural Jericó – Puentelata – Las estrellas – Palocabildo – los balcones de la soledad, articulando y encadenando los emprendimiento campesinos para su progreso de vida.

Fortalecer la cultura turística en la zona urbana, por medio de planes de educación a la población en general que aumenten el sentido de pertenencia por lo nuestro.

Institucionalizar el día la mascota en el municipio, propuesta que será presentada ante el concejo para su aprobación, propiciar este espacio genera en la población la cultura del cuidado y protección de las mascotas, además de generar conciencia sobre las condiciones que pueden tipificarse como maltrato animal, aprender de ellas y darles un trato digno acorde a su especie, sin que esto signifique humanizar a los animales.

Impulsar la tradición de El Costurero, que se convierte en un espacio de conversación convertida en tradición oral por mucho tiempo, entre quienes alrededor de un tejido se reúnen y comparten sus historias, y demás situaciones de la vida cotidiana de las personas que habitan un territorio.

Impulsaremos el reconcomiendo al único corregimiento y origen del nacimiento de Jericó, horemos la pujanza del municipio de Jericó en sus raíces de Roblecabildo.

Proponer convertir la casa de la cultura en el Instituto de Cultura para Jericó.

Recreación y Deporte

Propiciar encuentros deportivos, juegos lúdicos, danzas, ciclo paseos, caminatas en la zona rural, juegos de mesa, torneos deportivos rurales y urbanos, competencias

ciudadanos (concurso de meseros, cuenteros, poetas, juegos de calle” trompo, yoyo...”, juegos infantiles entre otros).

Concertar con los propietarios en donde se encuentran los balnearios del municipio para que en conjunto se recuperen estos espacios para el disfrute y recreación de las familias.

Aumentar la cobertura de los gimnasios al aire libre en otros sectores del municipio, permitiendo que más habitantes disfruten sanamente mejorando su condición física.

Promover los torneos intermunicipales con apoyo conjunto entre varias instituciones y sector privado, están competencias crear el habito de la disciplina entre quienes practican para representar al municipio.

Promover la creación de “La Casa Matilde” con su valioso aporte de trabajo social y humano realizado con esfuerzo, dedicación y sobre todo con mucho amor.

Facilitar la actividad y los escenarios públicos para la realización de aeróbicos, en donde a ritmo de música se acondiciona el cuerpo y se estimula positivamente el ser.

Mejorar las condiciones de la infraestructura deportiva y recreativa y mantenerla en buenas condiciones.

Eje Progreso Territorial

Vivienda

Gestionar la creación de proyectos de vivienda de interés prioritario y social para las personas de estratos bajos del municipio, haciendo uso de una lista prioritaria sin ningún tipo de preferencia o intervención política.

Apoyaremos los mejoramientos de viviendas tanto en la zona urbana como rural, esto sin duda dará un mejor bienestar a los integrantes al interior de sus hogares, y fortalecerá la confianza institucional.

Vías

Realizar la pavimentación en placa huella o rieles en los puntos álgidos de los distintos sectores en la ruralidad, situación expuestas por habitantes del campo en las conversaciones de meses anteriores.

Construir un plan de mantenimiento preventivo y correctivo de las vías rurales en conjunto con las juntas de acción comunal y las comunidades, para la conservación del eje vial, esto implica limpieza de cunetas y desagües con frecuencia lo que alarga la vida útil de las vías o de los trabajos realizados en ella.

Mejorar las condiciones de las calles del sector urbano, para lo cual es necesario evaluar a fondo las mejores opciones para ponerlas en buenas condiciones, y evitar riesgos de accidentes en transeúntes, motociclistas, ciclistas y vehículos en general.

Mantener una buena señalización de la vía, para facilitar el desplazamiento a los habitantes y visitantes en el territorio.

Utilizar frecuentemente la maquinaria amarilla para mantener transitables las vías rurales del municipio.

Promover la cooperación de los monocultivos (aguacate, y maderero) para unir esfuerzos y mantener las vías en muy buenas condiciones.

Elevar la petición al ministerio de transporte para la revisión de la condición de los puentes y certificación de tonelaje de soporte de los mismos, lo que permite marcar y señalar estas condiciones para quienes transiten por ellos.

Proponer la recuperación de la vía la cabaña como plan de contingencia del municipio y tener salida hacia la doble calzada del sector del cauca, en caso de cerramiento por algún motivo de la vía la cascada, esto conlleva al retiro controlado de diferentes rocas ubicadas en la montaña y que con frecuencia son las que afectan significativamente la vía, antes de realizar trabajos sobre la ella.

Apoyar a las juntas de acción comunal para que sean ellas las que lleven a ejecución el mantenimiento preventivo vial de sus veredas con presupuesto que puedan otorgar la nación u otro para tal fin.

Realizar programas de sensibilización y prevención vial para conductores de cualquier tipo de vehículo especialmente motocicletas, con el propósito de evitar accidentes que pueden llegar a ser fatales, o generen alguna discapacidad.

Servicios Públicos

Fortalecer los acueductos comunitarios y su política pública, subir el nivel de potabilidad en los centros poblados y veredas del municipio es una tarea vital a realizar, dichas organizaciones requieren de acompañamiento permanente de la función pública en temas organizativos, técnicos, administrativos y económicos, en donde se puedan dar la juntanza con las juntas de acción comunal y demás organizaciones que sean beneficiadas de este precioso y valioso líquido.

Estrechar las brechas de saneamiento básico entre la zona urbana y rural del municipio, para lo cual se diagnosticara la política pública de agua y saneamiento para zonas rurales.

Apoyar los centros de acopio para reutilizar, reducir y reciclar, de esta forma se le da un buen aporte al cuidado del medio ambiente.

Promover la capacitación permanente de quienes tienen la función de prestar el servicio de agua y saneamiento básico tanto en la zona urbana como rural (acueductos veredales y plantas de tratamientos).

Realizar análisis jurídico sobre el acceso del personal de los acueductos comunitarios o veredales a las bocatomas en predios privados, pues existen dificultades con los dueños, sin embargo es necesario dar mantenimiento preventivo y correctivo a estos puntos de origen, donde las comunidades se abastecen de agua para el consumo humano y algunas actividades en sus hogares.

Gestión del Riesgo

En todos los territorios de Colombia existen riesgos de diversas índoles, sin embargo por su posición geográfica, climática o social existen diferencias que se deben abordar de manera diferente.

Fortalecer los comités de gestión del riesgo municipal y las demás organizaciones o grupos ciudadanos que valerosamente contribuyen a la tranquilidad de la población, en este punto serán pieza clave la institución de bomberos y defensa civil, entre otros grupos significativos, juntos crearemos estrategias para la mitigación del riesgo y la prevención de la mano de una frecuente capacitación o socialización a la población.

Retomar la situación del sector de los aguacates, para comprender más a fondo la situación actual de esa zona de la montaña, haciendo énfasis en el sector de la Comba y los sectores aledaños, con esta información propondremos ante las distintas entidades de gestión del riesgo las estrategias de programas para intervenir los puntos álgidos en la montaña, entre ellas trabajos temporales mientras se realizan un proyecto de mejor alcance.

Conformar brigadas de búsqueda de riesgos en las quebradas y arroyos que puedan generar peligros para la población o infraestructura (vías, viviendas, escenarios públicos o privados, predios).

Manejo de residuos sólidos

Dar el apoyo a cooperativas y organizaciones presentes en el territorio para que juntos mejoremos la disposición y aprovechamiento de los residuos sólidos, para lo cual es necesario realizar un diagnóstico actual en la cultura de selección y recolección de ellos.

Eje seguridad y convivencia

Construir con las distintas fuerzas del orden y su división de investigación, las mejores estrategias para la prevención del desorden social, entre las cuales deberá estar la de hacer presencia periódica en los distintos barrios y centros poblados del municipio.

Promover la pedagogía de la sana convivencia a los sectores con mayor necesidad, pues en las conversaciones algunos de ellos se sienten abandonados por la institución pública, si se hacen actividades en unos sectores también es necesarios realizarlos en los otros.

Llevar a los distintos sectores de la población programas de prevención social, de sana diversión, es decir, incluirlos y acercar los unos con otros, generando escenarios de encuentro de la población con juegos didácticos, concursos, bingos, charlas, entre otros más que se puedan llevar a cabo.

Promover programas de rehabilitación y reinserción social, que permita darle oportunidad a quienes por alguna situación de su vida se hayan equivocado, no podemos estigmatizar a ningún ser humano o juzgarlo para toda la vida.

Incentivar la creación de lazos fuertes entre la fuerza pública y las comunidades para que entre todos cuidemos la tranquilidad y la paz del municipio.

Retomar el proyecto de cámaras de seguridad para ampliar su cobertura en otros puntos del municipio, con ello se disuade al delincuente y se obtiene registro fílmico probatorio ante reclamaciones de la población, instituciones públicas o privados que lo requieran.

Eje Participación Ciudadana

En pleno siglo XXI es bastante relevancia la participación efectiva, asertiva e incluyente de las comunidades en sus territorios, toda vez que, son ellos quienes deciden como quieren vivir, toda acción del gobierno central, departamental y municipal debe incluir la debida información, socialización y comunicación a sus

pobladores, de tal forma que se eviten conflictos políticos, ambientales o sociales al interior de la comunidad.

Para lo cual es necesario:

Construir un cronograma de capacitación permanente a las juntas de acción comunal y comunidades con libre asistencia para instruirse de manera amplia y continua sobre los diferentes procesos de participación ciudadana.

Capacitar a la población en general las diferentes veedurías que las comunidades puede crear para realizar control y seguimiento a los programas y proyectos públicos o situación sociales y ambientales que deseen intervenir.

Apoyar en conjunto con las instituciones educativas jornadas didácticas donde se muestre a la comunidad educativa los beneficios de la participación activa de la ciudadanía en los procesos político-administrativos.

Informar permanentemente por todos los medios públicos, redes sociales o página web el actuar en la administración e inversión pública, como mecanismo de transparencia pública.

Facilitar el personal interdisciplinario que hace parte del banco de proyectos del municipio para asesorar a las organizaciones de mujeres que quieran postular un proyecto de beneficio colectivo ante instituciones de nivel superior u otras que puedan apalancar su financiación.

Investigar la viabilidad de la creación de la secretaria de la mujer, en la estructura organizativa del municipio, la cual tiene su trámite ante el concejo y disponibilidad presupuestal.

Impulsar la casa de la mujer, como espacio para el emprendimiento, capacitaciones de formación, derechos de la mujer entre otros temas de relevancia para dicho segmento de la población.

Establecer acuerdos con diferentes organizaciones de la sociedad civil y comunidad LGBTI+ con el propósito de identificar necesidades y presentar programas y

proyectos, también revisando la posibilidad de presentar políticas públicas que les puedan aplicar.

Eje Inclusión Tecnológica en la entidad municipal

Realizar el estudio de estado actual tecnológico de la entidad municipal, esto incluye software y hardware en uso y en desuso, en este se debe indicar fecha de compra, vida útil, y dependencia a la cual está asignada, entre otros datos que permitan la toma de decisión.

Presentar el plan de innovación tecnológica a partir del estudio realizado para toda la administración municipal, será el banco de proyectos el que genere el documento y sus fuentes de financiación o cofinanciación a presentar.

Solicitar apoyo a la ESAP para la revisión de los procesos administrativos actuales, para formular sus mejoras, creación o actualización del servicio a la ciudadanía.

Jovany Zapata Hernández

Candidato Alcaldía